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Живу в поселке Светлый много лет. 
Поселок наш многонациональный, 
среди его жителей есть украинцы, 
молдаване, латыши, русские и пред-
ставители многих других националь-
ностей. А вот среди ежегодно отме-
чаемых праздников, почему-то всегда 
только Курбан-байрам да Сабантуй. Я 
спросил как-то: а почему праздники 
других национальностей не отмеча-
ются? Мне ответили: так в Светлом 
же 70 процентов населения – татары. 
Все понял, вопросов больше не зада-
вал. Я ко всем нациям отношусь хоро-
шо, дружелюбно. Сам всегда хожу на 
Сабантуй, веселюсь.

И вдруг узнаю, что в нашем поселке 
скоро начнется строительство религи-
озного сооружения. Каково же было 
мое удивление, когда выяснилось, что 
строить собираются не мечеть, а… 
православную церковь. Кто же в нее 
ходить-то будет, если у нас большая 
часть населения мусульмане? Может, 
предполагается, что они будут массо-
во переходить в православную веру? 
Короче, некоторые вопросы стали по-
являться.

Дальше – больше. Я узнал, что по-
строена церковь будет в санитарной 
зоне очистных сооружений. Когда-то 
жители поселка просили эту терри-
торию, размером около 120 соток, 
отдать под строительство частных 
домов. Можно было нарезать почти 
20 участков и раздать нуждающимся, 
тем более что инфраструктура позво-
ляет: есть электричество, газ, вода. Но 
людям ответили: нельзя, это санитар-
ная зона! Так куда же она делась те-
перь, отменили ее что ли? Очистные 
закрыли? Да, нет, работают. 

 
И получается, что церковь будет 

стоять в непосредственной близости 
к этим «пахучим» сооружениям. То 
есть вместо запаха ладана все службы 
будет сопровождать запах фекалий…. 
Может, это должно будет настраивать 
прихожан на какую-то особую духов-
ность?

Ладно, если бы церкви в Светлом не 
было. Так ведь есть! На станции име-
ется молельный дом, где проводятся 
службы. В Арамили стоит прекрасная 
церковь, памятник архитектуры. Зда-

ние почти восстановлено, но работы 
там еще много. Может быть лучше 
эту старинную церковь отремонтиро-
вать, прежде чем строить новую? 

Но самое большое недоумение вы-
звало у меня то, что церковь возведут 
рядом с детской площадкой, которую 
мы – жители коттеджного поселка, 
своими силами построили для детей. 
Планировалось, что неподалеку дол-
жен был появиться корт, мини-стади-
он. Теперь этого не будет. Спорт не 
нужен?

Провели в августе публичные слу-
шания по вопросу строительства 
церкви. Людей собралось немного, 
чуть более двадцати человек, мно-
гие разьехались в отпуска. Пожилые 
люди, которых было большинство, 
проголосовали за строительство, мо-
лодые были против. Не было учтено 
мнение депутатов нашего микрорай-
она, которые тоже были против стро-
ительства. А между тем, за каждого 
из депутатов во время выборов про-
голосовало более четырехсот жите-
лей, то есть почти половина жителей 
нашего поселка. Но к их мнению не 

прислушались. Почему? Жители по-
селка еще при прежней власти соби-
рали подписи против строительства 
церкви, передавали петицию в адми-
нистрацию, но и к ним никто не при-
слушался. 

За строительство церкви проголо-
совали и работники культурно-досу-
гового комплекса «Виктория». Не за 
культуру голосовали, не за спорт, а за 
духовность…. Ну ладно, пусть. Меж-
ду тем главной проблемой поселка на 
сегодняшний день, по моему мнению, 
является не отсутствие церкви, а от-
сутствие спортзала. Дети занимаются 
спортом в подвале, где тренироваться 
нельзя, потому что там нет вентиля-
ции. Но ремонт пока не планирует-
ся…. 

Пока вопросов больше, чем ответов. 
Но я надеюсь, все же, что мне ответят. 
А еще я надеюсь, что будет проведе-
но обсуждение, что будут выслушаны 
все мнения. И только потом пройдут 
публичные слушания, в которых при-
мет участие, по меньшей мере, треть 
населения поселка Светлый.

Николай Солдатов

Я не понимаю…

Часто в нашу газету обращаются 
жители, которые жалуются на то, что 
в Арамили стало слишком много ав-
томобилей. Из-за этого невозможно 
перейти через улицу, водители ездят 
с превышением скорости, нарушают 
правила, сбивают людей, домашних 
животных. Но, как оказалось, движе-
нием в Арамили недовольны и сами 
автомобилисты. У них накопилась 
масса претензий к дорогам, знакам, 
переходам, и претензии эти вполне 
обоснованы.

Сегодня мы публикуем письмо во-
дителя Геннадия Мишарина. Вот, 
что он пишет:

«По методическим рекомендациям 
"Применение искусственных неров-
ностей на улицах и дорогах", выпу-
щенным в 2000году, существует два 
основных вида "лежачих полицей-
ских": округлые из асфальта и трапе-
циевидные из резинопластика. Высо-
та неровности может составлять от 5 
до 10 см, в зависимости от ее вида, 
разрешенной скорости (от 10 до 30 
км) и наличия на дороге обществен-
ного транспорта. Длина основания ис-
кусственной колдобины колеблется от 
12 см до 8 м в зависимости от тех же 
факторов. ИДН рекомендуется при-
менять на участках улиц перед шко-
лами, больницами и поликлиниками. 
Кроме того, "лежачих полицейских" 
можно устанавливать на улицах рай-
онного значения и проездах парковых 
зон. Запрещена установка ИДН на 
магистралях, на улицах, где проходят 
маршруты троллейбусов, у остановок 
общественного транспорта и, что са-
мое интересное, во дворах. Согласно 
временным нормам, о приближении 
искусственной дорожной неровности 
должны предупреждать знаки огра-
ничения скорости. А сам "полицей-
ский" и полоса дороги шириной 20 
см перед ним должны быть обозначе-
ны специальной разметкой, хорошо 
различимой в темное время суток.

Как видите, ничего этого на наших 
улицах нет, исключением является 
улица Рабочая. Ещё добавлю. Установ-
ка и необходимость "лежачих поли-

цейских" расчитывается по скорости и 
интенсивности транспортного потока 
на данном участке, так же количеству 
пешеходов переходящих улицу. "Ле-
жачие полицейские" должны устанав-
ливаться коммунальными службами 
города и заноситься в паспорт дорог 
города (которого, наверное, и нет).
От частного сектора должна пода-
ваться заявка на установку, но я со-
мневаюсь, что это было сделано, Вот 
пример, улица Чапаева, где, чуть ли 
ни у каждого дома «лежачий полицей-
ский», а высота искусственной неров-
ности достигает  полуметра, по этой 
улице  ни одна иномарка не проедет, 
к тому же нет положенных законом 
знаков, а возле каждого дома «сам-
строй»: горы песка, щебня, бревна, 
доски и так по всем второстепенным 
улицам города. 

Да что далеко ходить, посмотри-
те на улицу Октябрьскую и другие.
Считаю, что искусственные неров-
ности в таком количестве в нашем 
городе не нужны. К тому же большая 
их часть установлена с нарушением 
закона. Просто автомобилисты не жа-
луются ни на что, но терпению тоже 
есть предел. 

Нужно разобраться с каждым нару-
шением закона, и делать это должны 
сотрудники ГИБДД. А то получается, 
что вроде и дороги в городе есть, и, в 
то же время, проехать по ним невоз-
можно. Срезали же искусственные 
неровности  на улице Ленина, потому 
что не соответствовали стандарту». 

На вопрос отвечает Андрей Вол-
ков, заместитель директора по во-
доснабжению и водоотведению Ара-
мильской службы заказчика:

Установка искусственных неровно-
стей регламентирована в местах, где 
не предусмотрено или не выполнено 
надлежащим образом движение пе-
шеходов по тротуарам. 

Там, где ГИБДД разрешило сделать 
такие лежачие полицейские, они уста-
новлены и утверждены. Например, то, 
что сделано на улице Рабочей выпол-
нено по целевой программе. То есть 

была проведена реконструкция ули-
цы, был подготовлен проект, утверж-
ден, выделены деньги и сделаны со-
временные искусственные неровно-
сти, соответствующие регламенту. Но 
по большому счету санкционирован-
ных лежачих полицейских процентов 
5 по всему городу. Все остальные де-
лают сами жители.

Постараюсь пояснить, в чем при-
чина такой ситуации. По регламен-
ту мы должны на каждой улице, где 
интенсивность движения превышает 
третью категорию организовать пе-
шеходное движение по тротуару либо 
одностороннее, либо двухстороннее, 
то есть с обеих сторон улицы. Если 
этого не предусмотрено, тогда в зави-
симости от интенсивности движения, 
мы имеем право устанавливать лежа-
чих полицейских. Допустим в местах, 
где есть рядом пересечения дорог, 
вблизи от перекрестков.

Попытаюсь обозначить основные 
проблемы. В Арамили 65 км дорог. 
Из них 40 км - это транзитные доро-
ги, они принадлежат Свердловской 
области. Это улицы Космонавтов, 
К.Маркса, Пролетарская в сторону 
Кольцово. Улица 1 Мая это тоже до-
рога областного значения и на органи-
зацию движения там мы никак повли-
ять не можем, так как она не на нашем 
балансе.

Читатель перечислил наши местные 
дороги. Дело в том, что по ним нужно 
организовать пешеходное движение по 
обеим сторонам. Допустим, возьмем 
улицу Октябрьскую. Там установлено 
4 искусственных неровности и не вез-
де есть тротуарное движение. На до-
рогах местного значения мы должны 
организовывать тротуарное движение 
местными силами, те есть за счет мест-
ного бюджета.

Как это происходит. Администрация 
округа вносит предложения в нашу 
муниципальную Думу с запросом сде-
лать проект организации движения, 
разработать проект реконструкции до-
роги. После этого городские депутаты 
утверждают проект бюджета на эту 
дорогу. Объявляются торги. Подряд-

ная организация, выигравшая аукцион, 
начинает реконструкцию этой дороги. 
Арамильская служба заказчика подго-
тавливает техническое задание на про-
ектирование и ведет контроль проекта.

Также добавлю, существует целевая 
программа Министерства транспорта 
Свердловской области, которая вклю-
чает в себя реконструкцию дорог, но 
по этой программе можно сделать 
только один объект в год, только одну 
улицу. На следующий год у нас за-
планирована реконструкция улицы 
Бахчиванджи-Есенина. Это порядка 
110 млн. руб., чтобы вы понимали, о 
каких суммах идет речь. 

К сожалению, на сегодняшний день, 
средств в бюджете на подобные меро-
приятия крайне мало. Однако в сле-
дующем году область передает горо-
ду дорожный фонд. И первым делом 
мы начнем проводить своими силами 
хотя бы ямочный ремонт. 

Добавлю, что, к сожалению, на дан-
ный момент, убрав незаконно выпол-
ненные лежачие полицейские, мы не 
решим основную проблему. Так как 
движение пешеходов на указанных ули-
цах не организовано,  дети все так же 
будут продолжать ходить по дорогам. 
Для чего, собственно, нужны эти лежа-
чие полицейские? Для того, чтобы огра-
ничить скорость автомобилей и было 
безопасно идти, хотя бы по обочине. 
Как вы понимаете, знак «Ограничение 
скорости 40 км/час» не заставит всех 
водителей ехать  с указанной скоростью 
и лежачие полицейские, установленные 
жителями, пока являются единствен-
ной мерой, фактически ограничиваю-
щей скорость автотранспорта.

Есть и положительные тенденции. 
Силами администрации организован 
новый МУП «Благоустройство», кото-
рый специально сделан для организа-
ции подобных работ. Со следующего 
года постепенно начнет формировать-
ся бюджет для работы этого МУПа. 
И через несколько лет, надеюсь, мы 
проведем реконструкцию всех дороги 
в Арамили, убрав лежачие полицей-
ские, созданные жителями.

Как проехать по нашим улицам?


